

## **María Eloísa Talavera Hernández – Coordinadora de la Sociedad y el Conocimiento**

Los retos que enfrentamos lograr para la transición de México a la sociedad de la información y del conocimiento son realmente, retos formidables; se trata de un transición inevitable porque las tecnologías de la información y las comunicaciones se propagan de manera incesante en todos los ámbitos de la vida, de las personas, de las comunidades y los países.

No obstante estos modelos de propagación no son homogéneos, porque reflejan inevitablemente las desigualdades que existen entre ellos y por lo tanto reproducen y amplifican las diferencias económicas, sociales y culturales que lamentablemente hemos sido incapaces de abatir.

La transición a la sociedad de la información hoy es el centro de las preocupaciones nacionales; es fundamentalmente porque debemos frenar la caída del perfil competitivo internacional del país; realmente estos indicadores con los que nos miden cada año de manera comparativa con el resto del mundo, reflejan pese a los avances que hemos alcanzado en México en esta materia, respecto de los otros países que avanzan a tasas significativamente mayores, lo que sucede es que se va profundizando una brecha internacional digital que nos coloca a veces entre las naciones más desfavorecidas en el tema.

Se trata de un anacronismo que no es consistente con el lugar que ocupa México por su producto económico y su ingreso promedio, no es muy difícil entender las razones que explican este fenómeno, el centro se encuentra en los casi 70 millones de mexicanos que hoy en día no son usuarios de internet y que en ellos se centra lo que nosotros denominamos, brecha digital.

Por lo mismo la solución al problema de competitividad en materia de adopción tecnológica, tiene en última instancia su cabal explicación, en la naturaleza, en la inexistencia de las capacidades de las personas que a su vez se transfiere a las instituciones, a las empresas, a los gobiernos.

Por instrucciones de nuestro secretario, el maestro Juan Francisco Molinar Horcasitas, esta coordinación de la sociedad y el conocimiento puso en acción un plan para reactivar el Sistema Nacional de e-México como un instrumento para sentar la bases de una estrategia nacional que acelere la transición del país y que movilice recursos, personas, instituciones, voluntades a todo lo largo del territorio nacional y puntualice tareas precisas para abatir significativamente la brecha digital.

El impulso, la adopción tecnológica en todos los ámbitos institucionales del país, y principalmente y es la razón por la que estamos aquí, en los sistemas educativos, de salud, en instituciones gubernamentales y de desarrollo social y comunitario.

En esta tarea y desde el primer momento, hemos encontrado en la Corporación Universitaria para el Desarrollo del Internet CUDI, un gran aliado y un grupo de personas con un gran sentido de responsabilidad y compromiso para sumarse a este gran esfuerzo nacional.

Para nosotros la firma de este Convenio no es sino el primer momento de una gran alianza que puede generar enormes e importantes aportaciones a la estrategia nacional, que significan la suma de voluntades, capacidades y conocimientos del Sistema de Educación Superior e Investigación Científica del país.

Por lo mismo, particularmente significativo para el Sistema Nacional e-México este primer acuerdo, sabemos y nos hemos congratulado por el apoyo recibido por ustedes, para hacer realidad la estrategia nacional que hoy coordinamos.

Nuevamente aprovecho la oportunidad para agradecerles y reiterarles mi compromiso y el compromiso del Sistema Nacional e-México para lograr esta importante labor que hoy encabezan y que reviste de gran importancia la estrategia nacional de la transición de la sociedad de la información y el conocimiento en México.

Muchísimas gracias por todo esto.